

LENIN



El pueblo ruso celebra el 18 aniversario

de la muerte de su primer caudillo, con la victoria de las armas rojas contra las hordas hitleristas



Ante la ola del salvajismo totalitario que amenaza a todo cuanto constituye el legítimo orgullo de la humanidad, ola naufragada que se ha extendido sobre el mundo llevando consigo la desolación y la muerte, poniendo en peligro el porvenir mismo del género humano, extorcionando todas las reales conquistas de la inteligencia y tratando de entronizar sobre los pueblos cultos y libres el grito bestial de la regresión cavernaria, se levantan, firme como nunca en sus bases, los pueblos soviéticos, absolutamente preparados para aplastar la bárbara bestia.

Esos pueblos son la obra de NICOLAS LENIN, del genial líder de la Revolución Rusa, cuya muerte, acaecida el 21 de enero de 1924, en la villa de Gorki, cercana a Moscú, nos hace recordar hoy, llenos de fe en el porvenir de los Soviets y del mundo, su vida de combate admirable y su visión certera del porvenir.

Si las fuerzas reaccionarias del mundo, si las fuerzas esclavizantes, si las criminales hordas del totalitarismo están condenadas ya a la derrota, es porque en primera línea, en la vanguardia de los ejércitos de la libertad, y del decoro humanos, combaten el Ejército Rojo, la Flota Roja y el pueblo entero de la poderosa URSS, organizado por LENIN, PARA ENCARAR en la hora decisiva que estamos viviendo, la misión histórica de salvar la libertad y el bien estar de los pueblos.

La resistencia heroica del Ejército Rojo, ante la embestida traidora de las hordas pardas; su avance victorioso y aplastante, han probado al mundo entero que las bases de la URSS, que su organización político-económica, le han permitido en escasos 20 años de socialismo transformarse en el más firme baluarte de la libertad contra la esclavitud, del derecho contra el crimen, de la paz contra

la guerra, de la democracia contra la tiranía, del porvenir mejor del hombre, contra la regresión a la caverna.

Aquella Rusia de los zares, humillada, explotada, esclavizada, empobrecida, retrasada, fué libertada por el Gran LENIN, cerebro y voluntad singulares de ese memorable hecho y es hoy en su admirable renacimiento, la más espléndida y consciente fuerza con que cuenta la humanidad para dar un paso más hacia el progreso y subir en la escala de la historia.

Recordemos ahora las admirables palabras, el juramento fervoroso, hecho por José Stalin en el Segundo Congreso de los Soviets como homenaje a la memoria de LENIN: "Más de una vez Lenin nos señaló que el fortalecimiento del Ejército Rojo, que el mejoramiento de sus condiciones, es una de las tareas más importantes de nuestro Partido. Juremos, pues, camaradas, que no omitiremos esfuerzo alguno para fortalecer nuestro Ejército Rojo y nuestra Flota Roja". Y el juramento se ha cumplido: Las hordas hitlerianas no pudieron profanar la tierra de Moscú, donde reposan los restos de NICOLAS LENIN! El Ejército y la Flota Rojas, creados en horas de angustia por este gigante de la Revolución, conservados y engrandecidos por STALIN, son hoy el instrumento poderoso de la victoria de la URSS y de la victoria de las democracias del mundo.

En donde quiera que haya un hombre que levante su conciencia y esté decidido a dar su vida en la lucha contra la infamia, el crimen y la esclavitud que son el totalitarismo, el nombre de LENIN será invocado en esta hora y su memoria será venerada como la del genial forjador del instrumento de la libertad de los pueblos: el Ejército Rojo, conducido hoy a la victoria por la firme voluntad de JOSE STALIN y por el heroísmo del pueblo más libre y feliz de la tierra, el pueblo soviético.

No es cosa de firmar, sino de saber hacer con éxito.

Durante aquellos caticos días (los primeros de la Revolución) sólo una voluntad y unos nervios de hierro podían resistir. Disciplina y orden rígidos eran evidentes en todos los departamentos. Lenin sabía en qué ocasiones había que proceder con rapidez y en cuáles había que ir poco a poco. Una vez llegó una delegación de obreros a proponer que nacionalizara la fábrica en que ellos trabajaban. ¿Pueden hacerlo? le preguntaron. "Sí, contestó Lenin, tomando una fórmula por llenar, es algo sencillo; de mi parte no tengo más que llenar esta fórmula y poner aquí abajo mi firma". Los obreros muy complacidos, exclamaron: "¡Muy

bien! Pero antes de firmar esta fórmula, dijo Lenin, debo haceros algunas preguntas: Primero, sabéis en dónde procuraros la materia prima para vuestra fábrica? Los obreros tuvieron que aceptar que no lo sabían. ¿Sabéis, dijo otra vez Lenin, llevar la contabilidad del negocio? Los trabajadores hubieron de confesar que no lo sabían. ¿Habéis elaborado un plan concreto que os permita saber a ciencia cierta en qué mercado vais a vender el producto elaborado? Tampoco pudieron contestar a esta pregunta los trabajadores. Y finalmente, camaradas, ¿habéis pensado seriamente en un plan que os permita mantener la producción de la fábrica? Los trabajadores no le pudieron contestar. Pues bien, camaradas,

dijo Lenin, no pensáis en que aun no estáis preparados para tomar la fábrica en vuestras propias manos? Volveos a vuestras casas, reflexionad sobre todas estas cuestiones;

hallaréis esto difícil, puede ser que hagáis muchas equivocaciones, pero al fin podréis tener respuestas reales a cada una de ellas. Volved entonces y no tendré inconvenien-

te en firmar esta fórmula y nacionalizar la fábrica.

La práctica del comunismo unió al pueblo con los Soviets.

Lenin era descrito por la prensa burguesa (en los días de la Revolución) como un monstruo egoísta, como un

(Pasa a la pág. 4º)

ROOSEVELT, conduciendo a su pueblo a la lucha y a la victoria contra los totalitarios, merece el apoyo entusiasta y efectivo de todos los pueblos libres de América

Se trata de hacer fecha simbólica de lucha contra el totalitarismo y de unidad continental, la fecha del natalicio del Presidente Roosevelt.

Como organización popular, esencialmente anti-totalitaria, nosotros estamos dispuestos a prestar nuestra cooperación consciente y entusiasta para efectuar esa celebración, de modo que repercuta en todos los ámbitos de nuestro país.

Nos mueve a ello la convicción de que en la situación actual, todos los hombres progresistas de América deben mirar en el totalitarismo el feroz enemigo que tienen el progreso y la libertad de nuestros pueblos, y de los otros pueblos libres del mundo, y que deben unificarse, apoyándose hombre contra hombre, para combatirlo y para derrotarlo. El Presidente Roosevelt,

conduciendo a su pueblo a la lucha y a la victoria contra las potencias totalitarias, tiene que ser apoyado por todos los hombres, partidos y naciones de América, que permanezcan leales a las más puras tradiciones de nuestra historia y a los más elevados valores que son timbre de orgullo de la humanidad.

No estuvimos con la política rooseveltiana cuando esta política significó debilitamiento para la causa de los pueblos libres, como cuando en el caso de España, a pesar de que en los Estados Unidos hubo una poderosa corriente de apoyo a los republicanos españoles, sin embargo el gobierno, presionado por los apaciguadores profascistas, dejó que el pueblo de España sucumbiera sin armas ante la invasión italo germana.

Nosotros apoyamos hoy la política de Roosevelt porque es la primera fuerza de América que canaliza tanto el repudio de los pueblos de nuestro Continente al salvajismo totalitario, como su decisión de luchar por la conservación y progreso de nuestra democracia.

El pueblo y el gobierno de los Estados Unidos, con Roosevelt a la cabeza, enfrentados con las armas en la mano a los japoneses agresores, a los nazis desalmados, a los fascistas italianos, asesinos de pueblos débiles; el pueblo y el gobierno de los Estados Unidos, dispuestos a parar la invasión de los totalitarios en nuestro Continente, aliados con Inglaterra y con la URSS, deben contar con el más amplio apoyo de todos los pueblos de América Hispana y, desde luego, cuentan con el respaldo sincero de todos los partidos, que como el nuestro, representan en estas naciones, la vanguardia de la democracia.

Nos ponemos, pues, a las órdenes del Comité pro Celebración del natalicio de Roosevelt y en lo que de nosotros dependa, haremos todo esfuerzo para que el pueblo de Costa Rica comprenda el significado histórico de esa celebración y la posición del Presidente Roosevelt en el actual conflicto entre las democracias y la barbarie de los totalitarismos.

Gabriel Peri y Lucien Sain Paix, franceses fieles a Francia, ejecutados por Petain

Un cable de Berna, de los primeros días de enero, publicado en el "Daily Worker" de los Estados Unidos, dice que una estación secreta de radio en Francia, se refiere a la ejecución de Gabriel Peri y de Lucien Sainpaix, ambos comunistas destacados.

Gabriel Peri.

Pertenecía a una rica familia de origen corso. Peri pudo haber sido ministro de Francia o haber alcanzado una alta posición en la diplomacia francesa. Pero diferente a Laval y demás traidores franceses, prefirió irse con el pueblo y ayudarlo a luchar por sus derechos. Fué corresponsal en la Liga de las Naciones;

durante 15 años siguió los acontecimientos en Ginebra y mantuvo los puntos de vista de la lucha contra el fascismo.

Fué un escritor brillante, cuya vida de pobreza y honradez se levantó siempre en desafío viviente ante los traidores franceses que ahora le cortaron la cabeza.

Lucien Sainpaix

Lucien Sainpaix fué un francés que permaneció fiel a su deber con el pueblo y que inició una gran campaña desde la prensa contra las Ligas de Guerra Civil de De la Rocque y de los Encapuchados. Probó, a pesar de las amenazas de asesinato, que la mano

de Hitler era la que dirigía al coronel de la Rocque y a los Encapuchados que fueron de los que más tarde abrieron las puertas a los nazis. El mismo a la luz pública todos los crímenes de los traidores; las bombas que habían colocado, los depósitos de municiones, los actos de oficiales como Dusseigneur que violaron su juramento e insultaron el honor del Ejército francés.

Lucien Sainpaix y Gabriel Peri, franceses fieles a Francia, han sido ejecutados por orden de Petain, el mismo que ayudó a salvar a los Encapuchados y que mantuvo a De la Rocque a su derecha, el mismo que entregó su patria al enemigo.

Francia va a unir su renaciente esfuerzo con el esfuerzo magnífico de la U. R. S. S., ha dicho el Gral. Charles de Gaulle

Vamos a reproducir a continuación la síntesis de las declaraciones dadas por el general Charles de Gaulle, en Londres, y que trasmite el cable esta semana. A través de ellas el jefe de la Francia Libre exalta la épica resistencia del Ejército Rojo y reconoce que fueron la incomprensión y la intriga de los políticos burgueses de Francia, la causa de la derrota de ésta, puesto que dicha incomprensión e

intriga rompieron la colaboración entre Francia y la URSS. En esta forma, de Gaulle da un mentis rotundo a los propagandistas del Partido Republicano Nacional que se han atrevido a culpar a los comunistas del colapso de Francia.

LODRES, 20. (AP) El General Charles de Gaulle dirigiéndose hoy, por radio, al

pueblo francés, declaró que "Francia va a unir su renaciente esfuerzo con el esfuerzo magnífico de la Unión Soviética", agregando: "Por muchos siglos en el pasado la alianza franco-rusa fué una realidad, aunque en varias ocasiones fue eclipsada o contra atacada por la intriga y la falta de comprensión. Hoy, nuevamente, aparece como una necesidad que es piedra angular en la historia".

Costaricenses!

la guerra actual traerá graves problemas para nuestra patria. Necesitamos en el Congreso hombres inteligentes y honrados capaces de ACTUAR ENERGICAMENTE EN LA SOLUCION DE ESOS PROBLEMAS